



GEMEINDE STROBL
A-5350 Strobl, Ischlerstraße 59
Tel.: 06137/7256
www.strobl.salzburg.at

strobl - die **energieeffiziente** gemeinde

Seit 2009 nimmt Strobl am Landesprogramm für energieeffiziente Gemeinden teil.

Was bedeutet e5?

e5 ist ein Programm zur Qualifizierung und Auszeichnung von Gemeinden, die durch den effizienten Umgang mit Energie und der verstärkten Nutzung von erneuerbaren Energieträgern einen Beitrag zu einer zukunftsverträglichen Entwicklung unserer Gesellschaft leisten wollen. Alle drei Jahre wird eine Zertifizierung vorgenommen.

Die Gemeinden erhalten 1 bis 5 „e“ als Auszeichnung für die erzielten Erfolge.

Bei der ersten Zertifizierung im e5-Programm hat Strobl 2 „e“ erreicht!



Die Auszeichnungsveranstaltung findet am 31. Jänner 2013 statt.

Das e5-Team hat seit dem Beitritt mehrere erfolgreiche Veranstaltungen zu den Themen Mobilität, Erneuerbare Energien, Energieeffizienz und nachhaltigen Lebensstil durchgeführt.

Das aktuellste Ergebnis ist die Photovoltaik-Anlage auf dem Dach der Hauptschule in Strobl.

Sonnenstrom für die Hauptschule Strobl



Das e5 Team unter der Leitung von Vbgm. Otto Hodecek hat sich um die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der Hauptschule Strobl bemüht. Seit Juli 2012 wird nun Solarstrom für die Schule erzeugt, der Überschuss wird sogar in das öffentliche Stromnetz eingespeist. Der Standort Schule bewährt sich in mehrfacher Weise:



speist. Der Standort Schule bewährt sich in mehrfacher Weise:

- Die ideale Dachausrichtung bringt den optimalen Ertrag (max. 5200kWh/Jahr).
- Funktionsweise und Zweck der Anlage können den Schülern nahe gebracht werden. Es ist zusätzlich eine Anzeige in der Pausenhalle montiert, hier kann die momentane Leistung, die gesamte Arbeit und die gesamte CO₂-Einsparung abgelesen werden. Diese Werte findet man auch online auf der Homepage unserer Hauptschule.
www.hs-strobl.salzburg.at
- Zusätzlich werden pädagogische Maßnahmen im Zusammenhang mit der PV-Anlage durchgeführt.

Was gibt es Neues.....

Solarertrag des eigenen Hauses per Mausclick abrufen

Mit einem Mausclick haben zukünftig die Salzburgerinnen und Salzburger die Möglichkeit, sich über den zu erwartenden Ertrag einer Sonnenenergie-Anlage auf ihrem Dach zu informieren. Durch die Analyse von Laserdaten, Wetterdaten, Ausrichtung der Objekte, möglichen Beschattungen und Dachneigungen wurde für jedes Grundstück bzw. Gebäude in Salzburg errechnet, ob eine Solaranlage Sinn macht.

Die aktuellen Daten zur Solarpotenzialanalyse sind ab sofort im Internet für jedermann zugänglich. www.salzburg.gv.at/landkarten

(weiter unter NEU: Solarpotenzial - [nur Hausflächen](#)- [gesamte Fläche](#))

Bewilligungspflicht für Solaranlagen wurde vereinfacht

Die Errichtung von Solaranlagen ist im Bundesland Salzburg seit 1.8.2012 unter bestimmten Voraussetzungen ohne baurechtliche Bewilligung möglich. Damit wird die Nutzung von Solarenergie für Strom- oder Wärmeproduktion deutlich vereinfacht. Siehe nachstehender Link: <http://www.e5-salzburg.at/news/2012/08/pv-baurecht-novelle-2012.php>

In jedem Fall ist das Vorhaben vor Baubeginn der Gemeinde schriftlich anzuzeigen und ein Plan beizubringen.

Förderungen der Gemeinde Strobl

- Die Gemeinde Strobl fördert die Errichtung von Solaranlagen (mit Landesförderung) und Photovoltaikanlagen (mit Einspeisevertrag) mit jeweils € 200,--.
- Ebenso wird ein Bestandsenergieausweis bei Heizungsumstellung auf erneuerbare Energie mit € 100,-- gefördert.

Energie-Vortrag von Dr. Hans Kronberger: „Die Zukunft ist sonnig!“

Mittwoch, 28.11.2012 – 19.30 Uhr im Pfarrsaal

Das traditionelle Energiesystem mit der Nutzung von fossilen und atomaren Primärenergieträgern steht vor der Ablöse. Die „Energiewende“ birgt gigantische Chancen und Herausforderungen. Es ist nur eine Frage der Zeit, wann Sonnenlicht der wichtigste Faktor in der Stromversorgung sein wird.

Der Eintritt ist frei!

Die ersten 50 Besucher erhalten gratis das Buch „Geht uns aus der Sonne“.



Thermographie-Aktion

Zu Beginn des kommenden Jahres wird wieder eine Thermographie-Aktion in Zusammenarbeit mit dem SIR-Salzburg durchgeführt. Dabei werden von privaten Ein- und Zweifamilienhäusern Fotos mit einer Wärmebildkamera gemacht, die darauf rückschließen lassen, wie gut ein Haus isoliert ist und wo eventuell Energie eingespart werden kann. Die Kosten betragen pro Wohnobjekt € 120,--. Zu diesen Kosten leistet die Gemeinde Strobl einen Zuschuss von € 20,--. Anmeldung bis spätestens 14.12.2012!

Nähere Informationen erhalten Sie am Gemeindeamt Strobl - Tel. 06137/7256-14 oder E-mail: c.gumpinger@gemeinde-strobl.at

eine Thermographie-Aktion in

